
关于全时间事奉的问答与交通   

问：在台湾的众召会，这几年有一批青年人被主得着，他们的心愿很强，知识也很丰富，

但是不知道往前的路应该如何走，应该注意甚么？李：我要问一句话，你们心愿很强，

到底是要甚么？ 

答：我们要基督，我们要召会，我们要主的恢复，要主的经营，要把主带回来 

李：这些都是道理。我听说你们有好多位是全时间的，你们为甚么要全时间？ 

答：我们要得着那最上好的。 

李：甚么是那最上好的？不要讲道，要讲实际。 

答：主在里面有引导，要采取这种生活的方式。 

李：这个答复很渺茫，太笼统。要说得实际一点，为甚么缘故要全时间？ 

答：就我个人觉得，把时间花在别的事上是虚空的虚空，只有主自己是最有价值的，所

以我要花所有的时间来追求主，得着主。 

李：追求主不一定需要全时间。你全时间作甚么昵？天天祷告、读经么？要享受基督、

得着基督，不一定全时间就得着，去作事就得不着。何况人活着总要生活，你不作事，

怎么维持基本的生活昵？ 

答：主负责。 

李：这一句话不具体。如果主不负责怎么办？ 

答：饿死了，也是经历主！ 

李：这个回答也不彀具体。得着主、经历主、享受主，与全时间或不全时间没有关系。

若是全时间就得着主，去作事就得不着主，这里面有问题。我们活在地上有生活的问题，

要生活就要作事，不作事怎么生活？再者，你全时间作甚么？ 

答：我自己是这样想，起码要拿出两年的时间来读经，学习服事 

李：这也不错，但这不是人决定是否全时间的主要因素。若是环境许可，你也可以拿出

两年来读经。实际上你出来全时间，要问这是主引导你昵，还是你自己发热心？因为人

也有可能凭自己发热心全时间。 

答：我是在主面光中的。 
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李：这个答复也很笼统。我们都是在主面光中的，难道大家都要全时间么？ 

某弟兄答：在我们这四十几个人中，有三分之一是有职业的：三分之一是这一年不作事，

来参加一年训练的：还有的人是从一九七七年放下职业，学习服事到现在的。我们无论

是上班或不上班，都是全时间的，当召会有需要的时候，我们都愿意放下职业。我个人

是一九七七年教完一年书，考上研究所，又读了两年书。在那两年，一面和十几位弟兄

姐妹共同追求，一面迈到特会，就一起配搭。我们有很长的时间一直在一起，也学了不

少功课。至于生活，我不是很有钱，但也没有缺乏过。我只有研究所发下来的基本生活

费，一般说来并不太彀，但我没有向家里要过一毛钱，更没有向人表示我有缺乏，主就

这样一个月、一个月的把我带过来了。在研究所快读完时，我结婚了，我姐妹在大学里

当助教。两年前，我在军中服役，也很能经历主。我回想和弟兄们在一起的那两年，觉

得那段时间在主面前很有价值。我愿意再单单纯纯的跟随主，作一个热切爱主的人。尽

管弟兄们常讲，事奉主是最折磨人、最熬炼人的，但是这其中所给我积极的供应太多了！

因此我向主奉献，退役后仍然保持服事主的心愿。我感觉很平静、很安息。我没有一个

态度，一定不去作事。 

 

李：像你这种情形还不算是很具体的全时间。因为你也可以去作事，也可以不去作事，

这一段时间你觉得这样很好，就这样而已。你们其他人的全时间和这位弟兄相比，怎么

样？ 

另一位弟兄答：基本上我们都是被主吸引，渴慕被祂浸透。我越过越觉得自己在属灵的

事上是太缺了，因此愿意花更多的时间来追求。若是再去找一个工作，时间上是不太可

行的。不是天性喜欢�乃要有主给的负担 

 

李：你们两个人在原则上都差不多。刚才那位弟兄说，他去服兵役时，回想之前和弟兄

们生活、配搭在一起很有价值，这是一定的。又说，退役后愿意全时间，但这不一定是

出于灵。因为有的人天性喜欢这样。比方有的佛教徒喜欢出家，到深山住在庙里，因为

那里很清静。在基督教历史里，也有人喜欢过修道的生活。就像有的人天性喜欢发财，

去作许多事业一样。所以你若喜欢过全时间的生活，就需要弄清楚，要问这一种生活方

式是你生性的倾向昵，还是基督作人位？我们要知道，保罗和彼得的全时间都是蒙召的。

特别是保罗，主亲自告诉他，要选定他作执事和见证人，并要差遣他出去传福音，领人

归神。（徒二六 16~18。）你们有人说『主负责』，我看这话逵保罗也说不起；当主不负

责，召会、信徒也不供应他时，他还得亲手作工养活自己，并供给同工。 



（二十 34。）主若负责，保罗还需要去织帐棚么？（十八 3。）他还需要亲手作工么？

（林前四 12。）『主负责』是基督教的老生常谈。我小时候也听人这么说过，以后我就

觉得不是这么一回事。你们该不该全时间，最大的一个考验，应该是你们有没有这个负

担？你们有人说，『召会有这个需要，我就全时间。』假若召会没有这个需要，那你就

不全时间了么？当保罗全时间的时候，召会并没有这个需要，因为那时好多地方还没有

召会。你需要有负担，觉得非全时间不可。不管主负不负责，不管主有没有办法，你就

是有负担要全时间。如果有一天主真是不负责了，即使去开计程车讨生活，你也非全时

间不可；这就是有负担。有人会说，这样不是把前途断送了么？试问，谁能担保自己的

前途？谁想断送自己的前途？相信谁都没有意思要断送自己的前途，但是断送前途的人

很多。作甚么事都有断送前途的可能。例如在美国，谁也不敢说明天会不会因车祸而丧

生。这也是断送前途。就算有人今天去读医科，以后也不一定就作医生，说不定毕业后

两个月就生病离世了；这不也是断送前途？没有一个人能保证自己将来如何，这些都不

要去考虑。你们的父母想，你们信耶稣信迷了，一天到晚读经祷告，这不是断送前途了

么？作父母的都是为儿女着想，可是作父母的到末了都承认，他们所想的都是枉然。事

实上，这些都不成问题，不过使他们多加思虑。主要的是问你自己：『有没有负担？』

有负担就有一个主动力。这不是你的生性，而是你从主接受的一个负担。 

 

例如一个姐妹有负担全时间，父母问：『你的婚姻怎么办？』她就要说，『我就是有负

担全时间出来事奉，别的问题我不哓得。将来结不结婚？那在主手里。主叫我结婚，我

就结婚；主不叫我结婚，我就不结婚。』有的人定规一生不结婚，这是不对的，主并没

有禁止我们嫁娶。其实，问题不在于结婚与否，问题只在于你有没有那个负担。甚么叫

作负担？负担就是你从主看见了甚么，你从主接受了甚么。说到全时间，就要追到负担；

说到负担，就要问你的负担是甚么。认真说，在基督教里面事奉主的虽然有许多，但是

有负担的并不多，好些人都是修道主义者，愿意作修道士。这是怎么看出来的昵？因为

他们的工作像上班，彀交代就好了。好像作老师的，教彀了钟点，尽了教书的责任就好

了。 

 

为甚么要全时间？你们在这一点上必须弄清楚。你必须是有负担的，而你的负担不是你

自己的倾向、爱好、选择，这个负担必须是主给的。这个负担若是人造的，就没有甚么

价值。基督教里的负担有不少是人造的，是出自人天然的爱好与倾向。这些你们都应当

追查。彼得和保罗的负担是主给的，希望你们的负担也是主给的。在你身上，也许主给

的负担还不十分成形，但起码你应该有一个要学、要追求的负担。 

 



播下全时间的种子 

李问：你们马来西亚的情形如何？ 

答：我们这一次来了十五位，只有一位姐妹是全时间的。 

李：你们十五位当中，只有一位是全时间的，而且还是个姐妹，可见马来西亚还没有撒

下全时间的种子。没有撒种，怎么会长出东西来？希望你们回去以后要把地翻一翻，研

究一下，为甚么全时间的引导都在台湾？难道圣灵在马来西亚不敢动这个工么？在这里

面，人的工作成分相当有讲究。在台湾有人作这个工，撒了全时间的种子；在马来西亚

却没有人作这个工。好像北方人种麦子，所以长出麦子来；南方人没有种麦子，只种稻

子，所以不长麦子，只长稻子。马来西亚的弟兄们应该注意这件事，回去翻一下土、翻

一下根，真实的情形就出来了。你们要认真的问问自己：你到底为甚么要作基督徒？你

要作个怎样的基督徒？你作基督徒有甚么目标？每一个弟兄姐妹服事主到末了，都要解

决这个全时间的问题。若是从来不注意这个全时间的问题，工作就是作得不彻底。马来

西亚的弟兄们要带一些『全时间』的种子回去，若不然就是听了一些道，读了一些生命

读经，也只能给你们表面的帮助。那真正转你们光景的，是需要引起全时间的问题。虽

然不能希望个个全时间，但是最低限度也要有大多数人起来研究：『到底我全不全时

间？』各处的工作若是从来不研究这个问题，你们的工作就作得不行。大家一研究：

『我要不要全时间？』这一追，就把真实的情形追出来，也把真实的光景显出来了。 

 

不可形成无形的宗教 

问：我们都很盼望我们的灵很活、很真，但就是真不来，也活不来，该怎么办？ 

答：这个难处，逵我自己在内，都很难避免。这么多年来，我们中间讲真理、讲属灵，

但是讲来讲去，我们的生活还是缺少与神交通。我们三十年来讲的道，叫我们的生活形

成一种无形的宗教。这是我最担心的。五十多年前，我已经看见有一种属灵的模式，就

是手拿着一本圣经，走路慢慢的，对人说话轻轻的、温温柔柔的；这个模式很吸引人，

只要出来这么一个人，无论到那里，人都把他看得非常属灵。 

 

但是你读保罗的书信，保罗说，『你们愿意怎么样？是要我带着刑杖，还是要我在爱和

温柔的灵里，到你们那里去？』（林前四 21。）保罗的话没有委婉，保罗对哥林多人的

责备真是属害。我不太相信保罗的真实生活像我们所想像的，或许当我们见了保罗，我

们会失望。我说这话是要题醒你们。我怕你们经过长期的训练，都被带到一种无形的宗

教里，以至于你们的属灵不是真正和主接触出来的。 



虽然你们经过训练得着一些东西，但这些有可能形成无形的宗教。事实上，我们这些在

召会中多年的人已经有这种无形的宗教。比方我们对人的估价、评判，都是根据我们那

个无形的宗教。虽然我非常注意要去掉这个东西，但是也不太容易。只有接触灵才不是

宗教我们常说基督与宗教相对，但是到末了，我们也可能产生许多不是基督的东西。今

天整个基督教没有看见，全本圣经讲得最属害的一点，就是告诉我们：基督是那灵。特

别是保罗的书信，他在哥林多前书说了一句很强的话：『末后的亚当成了赐生命的灵。』

（十五 45 下。）他在同一卷书又说，『与主联合的，便是与主成为一灵。』（六 17。）

在哥林多后书，他说，『主就是那灵。』（三 17。）约翰是修补的职事，他的话比保罗

还重。他说，主耶稣在地上的时候，『还没有那灵。』（约七 39。）在启示录里他讲

『七灵』，（一 4，四 5，五 6，）讲『那灵向众召会所说的话，凡有耳的，就应当听』。

（二 7，11，17，29，三 6，13，22。） 

七封书信的开头都是主说话，说到末了，却是那灵向众召会说话。所以那灵就是主自己。

基督教的盲目，就在于没有看见基督是那灵。凡没有看见基督是那灵的，一定是宗教。

今天基督在那里？就在我们的灵里，那个实行的至圣所就是我们的灵，那个实行的施恩

宝座就是基督自己。这些都是基督教失去的东西，惟有从基督出来的，从那灵出来的，

才不会成为任何宗教。逵盖恩夫人（MadameGuyon）要亲吻十字架的教导，都可能成为宗

教。连劳伦斯弟兄（BrotherLawrence）的与神同在，也可能是一个宗教，因为这些可能

是人自己的操练，不是从灵里接触基督而有的。 

 

以色列人在旷野时，他们的大祭司进到至圣所里，与神相会得到了引导，（出二五 22，）

这引导就控制了他们的行动。今天我们所要恢复的就是这一个。我最关切担心的是，在

地方召会里，一地一地所显出来的都是一个宗教，各地有各地的一套。这和公会相比，

不过是换汤不换药。传统的基督教注重祷告，固然是对的，但恐怕许多的祷告都是流于

形式。我曾到天主教的修道院参观，那里面的修女整个上午不作别的，就是跪着祷告。

我不敢说她们的祷告没有真的，但大部分都形成『祷告』的宗教。许多修道的人并没有

真正在灵里接触基督。他们那种祷告的生活，不过成为他们的习惯罢了。你可能会说，

这样真难阿。认真说，作一个真正的基督徒的确不容易，因为不是这样，也不是那样，

必须是基督才可以。 

 

 

 



圣经明明说，基督是那灵，祂就是三而一的神，但是基督教传统的规条没有办法接受这

个。以赛亚九章六节说，『有一子赐给我们；...祂的名称为...永远的父 c』主自己也说，

『人看见了我，就是看见了父。』（约十四 9。）所以子与父原是一。（十 30。）同时，

林后三章十七节明言：『主就是那灵。』很多有生命经历的人，在他们的着作中都说到

基督与那灵就是一。若说基督不是那灵，那我们所经历的就不是基督了。今天我们必须

看见，基督就是那灵。 

 

三而一的神一父、子、灵一经过了许多过程：成为阂体、在地上生活了三十三年半、钉

一字架、埋葬、复活，至终成了那灵。那灵乃是三而一的神经过一切的过程，最终临到

我们的一个身位。我们今天接受那灵，就是接受三而一的神，也就是接受基督。只有这

个不是宗教。我们需要主怜悯-使我扪看见这个。这个看见要变成我们里头的负担；有负

担，就不是个人的选择，也不是人造的爱好。我再说，必须要有负担；环境若是许可，

要天天加强负担，天天学，这就对了。 

 


